

2024-05-19

Maricela Gastelu: "Un alcalde busca soluciones, no se aprovecha de la política"

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://jlanoticias.com/maricela-gastelu-un-alcalde-busca-soluciones-no-se-aprovecha-de-la-politica/>

Maricela Gastelu, candidata de la alianza "Va por la CDMX" a la alcaldía Gustavo A. Madero, considera que en la administración pública, tres años son suficientes, para dejar las bases de lo que tiene que venir después. La maestra y abogada en derecho señala ser alcalde no se trata de aprovecharse del poder si no de buscar soluciones.

"Creo que el alcalde tiene que seguir la imagen de la madre (Teresa) de Calcuta, quien no tenía el dinero para hacer todo lo que hizo, pero iba, tocaba puertas, pedía, solicitaba, hacía huelgas de hambre y eso tiene que ser un alcalde, un buscador de soluciones, no aprovecharse del poder y no buscar la forma de justificar que no se quiere gobernar", afirma.

Con 37 años de edad, Gastelu se dice preparada para gobernar la segunda alcaldía más poblada de la Ciudad de México y busca lograr la alternancia frente a los políticos que considera se han aprovechado de la demarcación y sobre todo frente a su oponente, el morenista Janecarlo Lozano, a quien acusa por presunta violencia de género.

"Creo que han usado a la alcaldía y concretamente no vamos a permitir que el peor delincuente de todos la use, porque me interesa el presente e impedir que en el futuro nos arrepintamos de haber permitido que un delincuente gobierne. Eso no va a suceder y ese violentador no va a ser alcalde, ese violentador va a estar en la cárcel", afirma.

En entrevista para Expansión Política, Gastelu se pronuncia por generar acuerdos en beneficio de la población, sin importar el color partidista del gobierno central o de los gobiernos de los municipios mexiquenses que colindan como Ecatepec, Tlalnepantla y Nezahualcóyotl.

También se dice se comprometida con tres causas primordiales: seguridad, lucha contra la violencia hacia las mujeres y beneficios integrales para las personas con discapacidad.

Aquí parte de la conversación.

¿Cuáles son las principales necesidades de Gustavo A. Madero? Según datos del Secretariado Ejecutivo (del Sistema Nacional de Seguridad), lamentablemente seis de cada diez mujeres maderenses tienen al violentador en casa, por eso levanto la mano y más aún, cuando sé que del otro lado (en el partido Morena) hay un violentador, un hombre denunciado una y otra vez como reincidente de varios tipos de violencias y ahí es cuando dije: 'esto no va a pasar'.

Quiero ser alcaldesa también para generar el rescate de espacios públicos, para reconstruir el tejido social, para apostarle a la prevención, para cumplir con mi responsabilidad como alcaldesa en servicios públicos, que es lo que la gente quiere, la gente no quiere obras faraónicas, la gente quiere que su calle esté segura y que no se metan a su casa, que pueda transitar seguro, que pueda salir en su coche sin que lo asalten o le den cristalazos al dejarlo estacionado en la noche, quieren que sus hogares tengan valor como propiedad, valor catastral, que no se deprecie el valor de sus propiedades aquí en la Gustavo Madero.

Las mujeres quieren vivir seguras, los niños quieren tener escuelas bonitas, limpias, seguras, los jóvenes y los jóvenes no quieren vivir seguros. En la alcaldía hay una gran cantidad de personas con algún tipo de discapacidad que no son atendidas, tenemos datos que hay cerca de 300,000 personas en esta condición, propongo crear

clínicas de rehabilitación, clínicas de lenguaje, atención psicológica gratuita, renovación constante y periódica de material ortopédico y de rehabilitación de primera calidad, actualmente no hay tamizajes para niñas y niños sordos o con hipoacusia, nosotros se lo vamos a dar.

¿Cuáles son los retos en Gustavo A. Madero en materia de seguridad, al ser la frontera con Ecatepec, Neza y Tlalnepantla? Primero: tenemos que sí o sí hacer una estrategia conjunta con el gobierno central y también con el gobierno del Estado de México, no se puede decir que todas las personas mexiquenses delinquen, porque ellos podrían decir lo mismo, que los de la Ciudad de México delinquen en el Estado de México y ese discurso tan simplista, tan politizado, de echarnos la culpa unos a otros, no resuelve nada, debemos apostarle a la prevención como nunca.

Si uno rescata los espacios públicos, si uno tiene parques verdaderamente limpios, libres de narcóticos, libres de alcoholismo, libres de prostitución, libres de trata de menores, pues el niño va a acudir y va a pasar más tiempo practicando deporte, estando al aire libre, si uno como alcaldesa le invierte a la iluminación, de los espacios públicos, de los callejones, de las calles, principalmente de las colonias pues tienes mayores probabilidades de que no se cometa delito, sobre todo la propuesta concreta es impulsar alarmas vecinales que trabajan de la mano con la alcaldía, si no tenemos una estrategia conjunta con la Ciudad de México para blindar la GAM, pues es apostarle al fracaso.

El agua no es facultad de las alcaldías, pero ¿cuál es su proyecto para minimizar las afectaciones por falta de este recurso? Efectivamente, no es atribución, pero sí es responsabilidad, yo no puedo lavarme las manos porque además no hay agua en la alcaldía y decir: es que eso no es problema mío, es del gobierno central.

Entrando en los 100 primeros días, la renovación de las bombas de las Chalmas de Guadalupe que son las que potabilizan o abastecen de agua por distribución de gravedad al resto de la alcaldía, estas bombas ya tienen más de 80 años que no han recibido mantenimiento, además, a la alcaldía sí le toca atender el tema de las fugas y el 60% del desperdicio del agua se va por las fugas que existen. Principalmente en los Aragones, un alcalde gestiona, va a tocar puertas, pide, molesta, exige, solicita, mete oficios uno tras otro, es el gran gestor.

La madre Teresa de Calcuta decía que no necesitaba tener dinero, porque ella sabía gestionar, sabía ser pedinche perdón la expresión tan coloquial, creo que el alcalde tiene que seguir esta imagen de la madre Calcuta, que no tenía el dinero para hacer todo lo que hizo, pero iba, tocaba, molestaba, pedía, solicitaba, hacía huelgas de hambre y no se movía.

Eso tiene que ser un alcalde, un gestor, un tocador de puertas, un buscador de soluciones y no aprovecharse de la política

Desde la sede del PRD en la alcaldía Gustavo A. Madero, ubicada en la colonia Lindavista, Maricela Gastelu considera que uno de los principales retos en su campaña es visibilizar los riesgos de elegir a una persona como el morenista Janecarlo Lozano, quien desde su perspectiva es señalado por presuntos casos de violencia de género.

La abogada dice tener las pruebas necesarias para convencer, principalmente a las mujeres de que su proyecto busca protegerlas y generar políticas públicas en su beneficio.

Gastelu dice que con la inasistencia de Janecarlo Lozano, representante de la coalición Sigamos Haciendo Historia al debate organizado por el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) el pasado 2 de mayo, el señalado perdió la oportunidad de defenderse y presentar sus pruebas para deslindarse de los señalamientos.

Hay señalamientos contra el candidato Janecarlo Lozano por presunta violencia de género, ¿las autoridades electorales deberían pronunciarse al respecto? Hay una frase de (Benito) Juárez que dice que la justicia a veces tarda en llegar, pero siempre llega, muchas veces los procedimientos internos de los partidos y de la misma institución que tiene la autoridad de ejercer justicia y sancionar penalmente, sin embargo, eso no prueba que no

vaya a llegar jamás la justicia, lo que tenemos que hacer como maderenses, es no votar por delincuentes y yo te puedo asegurar que las instituciones encargadas de impartir justicia van a hacer su trabajo y la justicia, insisto, tarde o temprano llega.

No sé por qué Morena le dio la oportunidad a un delincuente, probablemente los engañó, los persuadió, quizá desconocían su expediente, que todos en la alcaldía conocemos. Él decía que yo estoy diciendo información falsa, que esas denuncias no existen y precisamente en el debate lo esperaba para hablar de este tema y decirle que la única cosa sucia aquí es su expediente, su historial.

Él (Janecarlo Lozano) tiene las manos manchadas de sangre, nosotros tenemos las manos limpias y al no llegar, al no presentarse, prueba el principio de derecho que cuando un acusado no acude a la audiencia es porque reconoce la culpabilidad.

¿Por qué la alcaldía se considera un trampolín político? Están equivocados quienes consideren eso, porque la Gustavo A. Madero precisamente tiene el nombre, en su momento fue la Guadalupe Hidalgo, pero hoy ostenta el nombre de uno de los hermanos próceres de la democracia. Yo creo que tres años es tiempo suficiente para hacer lo que te toca, tener la alcaldía limpia, segura, iluminada, la prevención del delito, que las y los niños tengan mejores escuelas, mejores parques públicos, que las y los maderenses tengan mejor calidad de vida.

Pero en la administración pública, tres años creo que son suficientes y lo que tú tienes que hacer como alcalde es dejar las bases para lo que tiene que venir después. Yo te puedo decir que cuando recibamos la alcaldía, dentro del 2024, vamos a revisar puntualmente las obras, acciones, que hayan dejado los gobiernos anteriores.

Si hay buenos proyectos, se les dará continuidad, pero los que no sirvan es necesario revisarlos

¿Por qué debe ser necesaria una alternancia en Gustavo A. Madero? Hay gente muy valiosa en todos los partidos políticos y lamentablemente hay gente corrupta, delincuente, que se la ha pasado chapulineando en todos los partidos y de esos hay que cuidarnos, no es del partido per se, es de la persona en sí, me han escrito muchas personas, muchas mujeres, que dicen que son de izquierda, que son de Morena, pero no van a permitir que un delincuente o un violentador gobierne, por tanto si ello implica votar por el PRD, por el PAN o por el PRI, los partidos que represento, me garantizan que lo harán con tal de que Janecarlo Lozano no llegue al poder en Gustavo A. Madero.

Las y los jóvenes lo saben, estamos entrando en una época política donde es más importante la persona que el partido político y esto es interesantísimo. El 2 de junio yo le voy a entregar dos documentos a los maderenses, primero: una constancia de mayoría para ser su alcaldesa los próximos tres años y segundo, una orden de aprehensión para que mi opositor pague por lo menos los 30 años que acumula por todos los delitos que tiene.

¿Qué opina de Víctor Lobo, exjefe delegacional en GAM y Jorge Gaviño, impulsores de la alianza y que ahora son parte de la plantilla de Morena? Todas las personas tenemos dignidad humana y la opinión que tengo, mi tiro, digamos, en esta elección es contra una persona, Janecarlo Lozano, un experredista que se pasó a Morena y que ahora es un delincuente, es contra un tipo señalado una y otra vez, por varios delitos.

Es que el problema de mi contrincante no es que se haya cambiado de partido, como en su momento lo hizo Víctor Hugo Lobo o Jorge Gaviño, yo creo que cada quien tiene derecho a tomar decisiones, el problema no es que sean chapulines, el problema es cuando son delincuentes como es el caso de mi contrincante, no debemos permitir es que los delincuentes ocupen cargos de elecciones.

¿La alianza con el PAN y PRI, tienen margen de maniobra para poder lograr una alternancia en GAM? Estamos haciendo una campaña casa por casa, ya cumplimos un poquito más de la mitad y hemos logrado llegar en promedio a cuatro colonias diarias saludando y tocando la puerta, saludando de mano a 1,000 personas, esa es mi meta diaria. Los eventos masivos en esta época son un error y sirven solamente para llenar la autoestima tan baja de un candidato.

¿Cómo ve el clima político aquí en Gustavo A. Madero para hacer campaña?, ¿se puede hacer campaña libremente? Sí, aunque sé perfectamente que voy contra un delincuente, un hombre que pierde la cabeza muy fácilmente, un hombre violento que ya varias veces ha mandado a grupos de choque a intentar agredirme, dañarme físicamente, pero siempre supimos que íbamos con un hombre que no es capaz de controlarse a sí mismo, que pierde los estribos, que no tiene la madurez intelectual ni emocional suficiente para dominarse y controlarse, es iracundo, es violento, pues sí, es un delincuente, pero las condiciones están dadas para ganar, le vamos a demostrar que ningún tipo de amedrentamiento, de persecución, de violencia va a impedir que nosotros ganemos el 2 de junio y que él pague en la cárcel como el delincuente que es.

¿Se ha enfrentado a alguna problemática durante la campaña? No con militantes de Morena, no son de Morena, son de los grupos de choque donde sí, se nos acercan, nos encapsulan, nos dicen: te vamos a matar y le digo; bueno, pero ¿por qué?, Porque estás diciendo que nuestro candidato es un violentador y les digo a manera de sorna, entonces, ¿para probar que su jefe no es un violentador, vienen a violentar?

¿En qué colonias se han visto este tipo de problemas? Fue solamente en Pradera y en Aragón, donde dijeron que estábamos quitando las lonas, ¡mentira!, las personas decían que durante la noche les quitábamos sus lonas, nosotros no quitábamos nada, eso sería violar la ley electoral, los delincuentes van a la cárcel y las personas que tenemos las manos limpias vamos directo a la alcaldía.

La candidata asegura que a pesar de las amenazas y la violencia ejercida en su contra por parte de grupos afines al partido Morena y seguidores del candidato Janecarlo Lozano, ha podido recorrer las calles de la demarcación para su campaña y que hasta el momento no ha tenido que recurrir a la autoridad para solicitar protección especial.

Cortesía de EXPANSIÓN